
Protokoll der Jahreshauptversammlung des TuS Esingen e.V. am 12.03.2008 
 
Dauer: 20.12 - 21.12 Uhr Ort: Vereinsheim des TuS Esingen e.V., Tornesch 
Anwesend sind: 85 stimmberechtigte Mitglieder des TuS Esingen e.V. 
 
TOP 1: Eröffnung und Begrüßung 
 

T. Kopper begrüßt die erschienenen Vereinsmitglieder, besonders die Ehrenmitglieder M. Zywietz, O. 
Behrens, H. Schmidt und W. Friedrich und die örtliche Presse. 
 
Er stellt die satzungsgemäße Ladung durch Anzeige in den „Uetersener Nachrichten“ vom 26.02.08 und 
Hallenaushänge fest. Zur vorgeschlagenen Tagesordnung werden keine Änderungswünsche geäußert; 
Anträge sind nicht gestellt worden; die Tagesordnung gilt somit als genehmigt. 
 
TOP 2: Geschäftsbericht des Vorsitzenden 
 

In seinem Geschäftsbericht über das Jahr 2007 geht T. Kopper auf den erneuten leichten Mitglieder-
rückgang ein, den fast alle Vereine im Kreis Pinneberg verzeichnen müssen. Er geht auf sportliche Er-
folge und Misserfolge der Handball- und der Tischtennisabteilung ein und hebt den 2. Platz des Spie l-
mannzuges beim Internationalen Musikwettbewerb in Wesselburen hervor. Weitere Themen sind der  
Baufortschritt an der zweiten 3-Feld-Sporthalle, die Gründung der Taekwondo-Abteilung sowie das 35-
jährige Bestehen der Tanzsportabteilung und deren durchgehende Führung durch W. Arlt.  
T. Kopper geht außerdem auf die finanzielle Situation des Vereins und die anstehenden Veränderungen 
im Vorstand ein. T. Kopper bedankt sich abschließend bei seinen Vorstandskollegen, allen Abteilungs- 
und Übungsleitern und sonstigen He lfern, Gönnern und Zuschussgebern des Vereines. 
 
Die Jahresberichte der Abteilungen liegen zusammen mit dem Geschäftsbericht des Vorsitzenden aus. 
Fragen oder Anmerkungen ergeben sich zu keinem der Berichte. 
 
TOP 3: Kassen- und Revisionsbericht 
 

T. Kopper verweist auf den ausliegenden Kassenbericht und stellt ihn zur Diskussion. Fragen oder An-
merkungen ergeben sich nicht. 
 
M. Liebold teilt mit, dass bei der am 29.02.08 durchgeführten Kassenprüfung keine wesentlichen Bean-
standungen festgestellt worden sind. Die Kassen- und Buchführung erfolge ordnungsgemäß, alle Bele-
ge seien ordnungsgemäß abgelegt, die Kassenwartinnen hätten alle Fragen beantworten können.  
Auch im Namen der übrigen Kassenprüfer dankt M. Liebold dem Vorstand für seine Arbeit.  
Auch zum Kassenprüfungsbericht gibt es keine Wortmeldungen. 
 
TOP 4: Entlastung des Vorstandes 
 

Das Ehrenmitglied H. Schmidt dankt dem Vorstand für die geleistete gute Arbeit und das erbrachte En-
gagement. Sie beantragt, den Vorstand für das Jahr 2007 zu entlasten. 
Die Versammlung erteilt dem Vorstand für das Jahr 2007 einstimmig Entlastung. 
T. Kopper bedankt sich im Namen des gesamten Vorstandes für das entgegengebrachte Vertrauen. 
 
TOP 5: Ehrungen 
 

Die bronzene Ehrennadel erhalten Jagoda Ahlert, Berit-Rebecca Angrick, Torben Barz, Hannelore 
Bläsing, Johanna u. Kristina Borstelmann, Gabriele Brandt, Hanna-Maria u. Petra Czekalla, Birgit 
Geertz, Rebecca Gramsch, Peter Gruhlke, Antje Hopp, David Jung, Kathrin Kairat, Helmut Kasprick, 
Sebastian Kehr, Beeke u. Berit u. Holger u. Sabine Kriech, Annette und Lina Sophie Kroll, Beate Kunt-
ke, Amelie u. Marion Middelberg, Jacqueline Mölln, Manuela Müller, Kerstin Rathlau, Dennis Ratthey, 
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Ursula Rohwer, Sandra Scharnweber, Patrick Schewe, Angelika Schlüter, Reiner Schulz, Rüdiger See-
mann, Angelika Teschke, Andrea Timmermann, Dennis Vogt, Malte Voß, Franziska Zimmermann. 
Die silberne Ehrennadel erhalten Karl-Heinz Böhmke, Erika u. Georg u. Sabine Haese, Stefan Hau-
schildt, Christel Kluge, Lothar Müntel, Klaus Neumann, Margit Quednau, Martina Quest, Tobias Rahn, 
Inge Ramcke, Waltraud Rein, Jens Sander, Ingeburg Seidel, Christa u. Hans-Jürgen Steinhoff, Astrid 
Thomsen, Hannelore u. Manuela Ulrich, Karin von Hellms, Elke Zaddach 
Die goldene Ehrennadel erhalten Marianne Abroszat, Edith Guder, Elfriede Hillebrecht, Britta Huß, 
Sigrun Koeppe, Torsten Kopper. 
Ehrengeschenke erhalten Werner Ruckenbiel (50 Jahre Mitglied), Anke Vogt (60 Jahre Mitglied), 
Reinhard Delfs u. Peter Ohff für die Organisation diverser Feste und Aktivitäten, Sigrun Koeppe (für 28 
Jahre 2. Schriftwartin), Klaus-Peter Limpert (für 10 Jahre stellv. Vorsitzender).  
 
S. Koeppe und K.-P. Limpert verabschieden sich mit freundlichen Worten von ihren jahrelangen Mit-
streitern im Vorstand und bedanken sich für die gute und schöne Zusammenarbeit.  
 
TOP 6: Wahlen 
 
B. Möller übernimmt die Versammlungsleitung. 
 
a)  Vorsitzende(r): 
Seitens des Vorstandes wird die Wiederwahl von Torsten Kopper vorgeschlagen; weitere Vorschläge 
werden nicht gemacht. 
T. Kopper wird einstimmig als Vorsitzender wiedergewählt und nimmt die Wahl an. 
Er übernimmt wieder die Versammlungsleitung. 
 
b)  stellv. Vorsitzende(r): 
Für den aus beruflichen Gründen zurückgetretenen Klaus-Peter Limpert schlägt der Vorstand die Wahl 
von Manfred Haacke vor; weitere Vorschläge werden nicht gemacht. 
M. Haacke wird einstimmig für ein Jahr zum stellv. Vorsitzenden gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
c)  1. Kassenwart(in): 
Der Vorstand schlägt die Wiederwahl von Margarete Hauschildt vor; weitere Vorschläge werden nicht 
gemacht.  
M. Hauschildt wird einstimmig als 1. Kassenwartin wiedergewählt und nimmt die Wahl an. 
 
d)  2. Schriftwart(in): 
Sigrun Koeppe stellt sich nicht wieder zur Wahl. T. Kopper bittet um Vorschläge aus der Versammlung. 
Gisela Arlt erklärt sich zur Übernahme dieses Amtes bereit; weitere Vorschläge werden nicht gemacht. 
G. Arlt wird einstimmig zur 2. Schriftwartin gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
e)  1 Beisitzer(in): 
Brigitte Villwock kandidiert nicht erneut. T. Kopper bittet um Vorschläge aus der Versammlung. Rein-
hard Delfs wird vorschlagen und erklärt seine Bereitschaft, diese Position zu übernehmen. Weitere Vor-
schläge werden nicht gemacht. 
R. Delfs wird einstimmig zum Beisitzer gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
f)  Pressewart(in): 
Das Amt des Pressewartes hat Patrick Schewe auf der vergangenen Jahreshauptversammlung kom-
missarisch übernommen. Der Vorstand schlägt vor, ihn für ein Jahr zu wählen. Weitere Vorschläge 
werden nicht gemacht. 
P. Schewe wird einstimmig für ein Jahr zum Pressewart gewählt und nimmt die Wahl an. 
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g)  Kassenprüfer(innen): 
T. Kopper  liest die Namen der bisherigen Kassenprüfer(innen) vor und bittet um Vorschläge für die 
Wahl. Er teilt mit, dass alle bisherigen Kassenprüfer(innen) sich bereit erklärt haben, das Amt weiter 
auszuüben. Christian Kneesch stellt sich zusätzlich zur Wahl. Die Versammlung schlägt die  Wieder-
wahl der bisherigen Kassenprüfer(innen) und zusätzlich die Wahl von C. Kneesch vor.  
En bloc werden Uwe Mallwitz, Sven Hauschildt, Jens Kampe, Kerstin Holst, Gunter Lohmann, Thorsten 
Richter, Michael Liebold und Christian Kneesch einstimmig zu Kassenprüfer(innen) gewählt und neh-
men die Wahl an. 
 
TOP 7: Bestätigung der Abteilungsleiter(innen) und der Jugendwartin 
 

Die Leiter(innen) der einzelnen Abteilungen sowie der Jugendwart werden en bloc einstimmig in ihren 
Ämtern bestätigt. Es sind: 
A. Reinheimer für Badminton, G. A. Lüdemann für Faustball, A. Karlstetter für Gesundheitssport und 
Gymnastik, S. Schrader für Handball, R. Delfs für Jedermänner, M. Scholle für Judo, M. Ulrich für 
Leichtathletik, J. P. Quest für Spielmannzug, T. Jappe für Taekwondo, W. Arlt für Tanzen, H. Pittelkow-
Kehr für Tischtennis, B. Hillebrecht für Turnen,  S. Unger und J. Förthmann für Volleyball sowie B. Rieck 
als Jugendwart. 
 
TOP 8: Haushaltsvoranschlag 
 

T. Kopper stellt den ausliegenden ausführlichen Haushaltsvoranschlag für das Jahr 2008 zur Diskussi-
on. Auf Nachfrage teilt er mit, dass es sich bei der aufgeführten KFZ-Versicherung um die Pauschalver-
sicherung für die für Vereinsfahrten genutzten privaten Fahrzeuge handelt.  
Da es keine weiteren Wortmeldungen gibt, lässt T. Kopper über den Haushaltsvoranschlag abstimmen. 
 
Der Haushaltsvoranschlag für das Jahr 2008 wird in der vorgelegten Form einstimmig angenommen.  
 
TOP 9: Verschiedenes 

 

T. Kopper weist auf das Skat- und Kniffelturnier am Gründonnerstag im Vereinsheim hin. 
Er teilt außerdem mit, dass die Tischtennisabteilung am 25./26.06.08 die Deutschen Mannschaftsmeis-
terschaften der Schüler ausrichten wird, und lädt alle zum Zuschauen ein.  
 
Nachdem weitere Wortmeldungen nicht vorliegen, schließt  T. Kopper mit einem Dank an alle Anwe-
senden die Sitzung um  21.12 Uhr. 
 
Tornesch, d. 14.03.2008 
 
 
 
 
Birgit Möller            Torsten Kopper 


